第5回本納小学校·新治小学校統合準備委員会【議事録】

1 日 時 令和5年1月25日(水)19時00分~19時25分

2 場 所 本納小・中学校 図書室

3 出席委員 13名

鶇澤委員、鈴木委員、伊東委員、北田委員、西條委員、富田委員、花澤委員、 小川委員、野村委員、木島委員、矢部委員、熊切委員、山﨑委員

4 出席職員 10名

教育長 内田 達也 中村 一之 教育部長 教育部次長(教育総務課長) 佐久間 尉介 学校教育課課長 伊藤 信博 学校教育課主幹 宮内 智之 学校教育課学務係長 安藤 隆史 教育総務課学校再編推進室室長 大橋 康博 教育総務課学校再編推進室主査 石田 卓也 根本 亮子 教育総務課学校再編推進室 教育総務課学校再編推進室 深山 秀樹

5 傍聴者 1名

会議内容

1 開会

茂原市立小中学校統合準備委員会設置要綱第6条第2項に基づき、出席委員は過半数に達しており、会議は成立した。

- 2 委員長あいさつ
- 3 議事

設置要綱第6条第1項の規定により委員長が議長となるため、議事は委員長が進行した。

- (議 長)議事(1)スクールバスの報告についてだが、第4回統合準備委員会の後、教育委員会が 新治地区の児童の保護者を対象として「スクールバスに関する説明会」を開催したとの ことなので、事務局から報告をお願いする。委員の皆様は、ご不明な点等があればご質 問いただき、スクールバスの運行について共通理解を深めていきたい。では事務局、お 願いする。
- (事務局) 資料1-1をご覧いただきたい。前回の統合準備委員会後のスクールバスに関する動きだが、議長からもお話があったとおり、昨年の11月16日に保護者説明会を開催し、これまでの決定事項について、対象となる保護者へ説明を行った。当日は23名の保護者にご参加いただいた。保護者からのご質問等については、欠席の連絡方法やバスの座

席指定、待機時間の学校対応など、ほぼ実際に運行が始まってからの運用方法に関わるものであったため、学校と調整を図り、必要な運用ルール等を資料1-2のQ&A方式で取りまとめを行った。今後、学校を通じて対象者への配布を予定している。その他、今月の16日にスクールバス利用児童の乗降の練習会を行った。こちらは停車しているバスへの乗降練習だが、当日はちょうど雨が降っており、傘の収納も含んだ練習を行うことができた。今後、3月7日に実際の運行時刻通りにバスを実走させる登下校練習会を予定している。なお、この練習会への新入学予定児童の参加について保護者説明会で要望等もあったが、事故が発生した際の保険の対象外となってしまうため、資料1-2で示した通り、希望者は見学のみとする予定である。最後に、地元への周知についてだが、3月に自治会回覧によってスクールバスのルート等を周知する予定である。なお、乗降場所に関係する地権者等に対しては、事前に直接説明に伺っており、関係者の皆様方には一応の理解をいただいたところである。

- (議長) ただいまスクールバスについて報告があったが、ご質問等あるか。
- (委員)資料1-2のスクールバスに関するQ&Aだが、配布されるということなので、細かい点だが記載の精度を高めるためにお伝えする。まず、1番の質問には欠席や遅刻等の連絡についてとあるが、回答は欠席のみの記載となっており、遅刻の場合どのようにするのかを追記された方がよいと思う。また、18番の質問に運行は運転手1人のみになるのかとあるが、運転手が1人なのは当たり前のことなので、どちらかというと他に業者の方の同乗はあるのかということが論点かと思う。運転手以外に、業者の方あるいは教職員の同乗があるのかという質問に対して、ないという回答にされた方が、保護者からも疑問は出ないのではないかと思う。
- (事務局)委員のご指摘の通り、誤解等が生じないように表記を工夫して、対象となる皆様のお手元に届くようにしたいと思う。
- (議長)よろしいか。他にご質問等あるか。
- (委員)Q&Aとは少し外れてしまうかもしれないが、質問する。4月からの新入生の説明会等の日程が近づいてきていると思うので、実際に何人の児童がバスに乗車するのかが見えてきている頃かと思う。そこで、想定していた人数との変化があったのか、また、運行ルートや時間について、予定通りのもので問題ないのかというところを確認したい。
- (事務局)乗車人数の確定については、実際にバスの申請をいただいて取りまとめた後にはなるが、現在予定している人数から大幅な増減は見込んでいない。したがって、時刻については今のところお示しした通りでスタートしたいと考えている
- (議 長)他にご質問等あるか。ないようなので、これで議事(1)スクールバスの報告についてを終わる。では、引き続き議事(2)学校統合準備会(本納小学校・新治小学校)の報告についてに移る。学校統合準備会における今までの協議状況について報告していただく。委員の皆様には、ご不明な点等があればご質問いただき、新しい学校体制について共通理解を深めていきたい。それでは、学校統合準備会の委員から報告をお願いする。
- (委員)本納小学校と新治小学校で学校統合準備会を組織し、統合に向けての話し合いを行って きた。今回が最後の統合準備委員会なので、現時点で決定している内容について、前回

までと重複する部分もあるが、総括の意味も含めて報告する。資料2-1及び2-2を ご覧いただきたい。

資料 2-1 は、2 月 4 日に本納小学校で行う統合に向けた保護者説明会及び2 月 7 日に行う入学説明会で保護者に配布する資料である。(現)本納小学校の児童については、大きく変わるところはあまりないため、このA 3 用紙 3 ページ分の内容を伝え、確認をしていくことになる。また、新入生については、入学説明会の折に、すでに本納小学校または新治小学校に上の児童が在籍していたとしても、初めてお子さんが入学するご家庭を前提に話をするため、これに加えて、例年配付している説明するためのしおりを用意する。新治小学校で行う保護者説明会では、統合によりこれまでと変わることがいくつもあるため、資料 2-1 に加えて、資料 2-2 も配布し、細かく説明をしていく。学校統合準備会で話し合ってきたことについては、こちらをご覧になると分かりやすいと思う。(現)本納小をベースにすり合わせをし、決定してきた。

資料 2-1 の 3 ページ目は、PTA活動についてである。分科会として、PTA・地域部会を設け、PTA役員の方々にも、来年度のPTA活動について協議をしていただいた。PTA役員選出等は、保護者説明会で方向性を説明し、統合後のPTA総会を経て動くこととなる。

新治小からの教材・教具管理備品等の移動は、今年度の修了式後、3月中の短期間に終わらせなくてはならないため、打ち合わせも両校で現物を確認しながら、丁寧に進めてきた。

4月の統合に向けて、今後もやっておかなくてはならないことはたくさんある。新年度 のスタートが順調に切れるよう、各分科会、各担当ごとに連絡を取り合い、着々と準備 を進めているところである。

- (議 長) ご意見、ご質問等があればお願いする。 よろしいか。では、これで議事(2)学校統合準備会の報告についてを終わる。以上を もって、本日の議事はすべて終了した。これで議長の任を解かせていただく。円滑な進 行に今までご協力いただき、感謝する。
- (進行)山崎委員長、議長をお務めいただき感謝する。今回が最後の会議となるので、ご挨拶をいただきたい。よろしくお願いする。
- (委員長) 着席したままで失礼する。1回は書面議決になり、集まる機会は4回だったが、児童のためにこの会議が開かれてきたと思う。統合される4月以降、児童が明るく楽しく勉強や運動に励めるような新しい学校となるよう期待している。ご協力に感謝を申し上げる。
- (進 行)では、次第の「4 その他」に移る。はじめに、新治小学校の閉校式について、事務局 より報告する。
- (事務局) 新治小学校の閉校式について、開催日は令和5年3月18日(土曜日)午前9時からを予定している。教育委員会では、閉校式に統合準備委員会の皆様にもご臨席をいただければと考えて進めている。しかしながら、依然として新型コロナウイルス感染症の収束の見通しが立たないため、今後の感染状況により、閉校式のご案内を差し控えさせていただく可能性もある。このような状況下での判断になるため、ご理解いただきたい。あらためて郵送等でご連絡させていただく。よろしくお願いする。
- (進行)このことについて何かあるか。では、あらためて郵送等でお知らせするので、よろしく

お願いする。それでは最後に、内田教育長から皆様にご挨拶させていただく。

- (教育長) それでは、感染症対策のためとはいえ失礼だが、自席で着座のままご挨拶させていただ く。本日は非常に強い寒気が襲来しており、非常に寒い中、1日のお仕事を終えられた 後にお集まりいただき、感謝する。本日が最後の統合準備委員会となったが、これまで もお忙しい中、時間の都合をつけていただき、何回もご足労いただいたことに心から感 謝を申し上げる。さて、1年間という限られた会議日程ではあったが、校名・校歌・校 章の変更について、スクールバスの運行ルート、乗降場所及び便数について、そして学 校統合準備会の報告など、様々な観点から、真摯にご意見、ご協議をいただいた。おか げさまで、統合に向けての準備も着実に進んでおり、この後の日程は、ただいまご案内 があったように、3月18日に新治小学校の閉校式があり、そして3月31日をもって 新治小学校が閉校となる。そして、4月から両校の子供たちが一緒になり、新たな学校 生活が始まる。統合に向けて着実に準備が進んできたとはいえ、ここまで準備したの で、もう完璧で終了であるということはないと思っている。この後もお気づきの点があ れば、ご指摘やご助言をいただきながら、子供たちにとってできるだけ良い環境を整え て統合を迎えたいと考えている。また、統合後も教育委員会として、さらなる教育環境 の充実を図り、より質の高い教育を目指していく。結びに、委員の皆様方には、今後と も本市教育の推進にご支援、ご協力をいただくことをお願い申し上げるとともに、皆様 方のさらなるご健勝とますますのご活躍を祈念し、御礼の挨拶とさせていただく。
- (進行)では、最後に何かあるか。
- (委員)スクールバスの乗降場所の中に「本納ニュータウン」があると思うが、いま名前が変わっている。本納ニュータウンの方が分かりやすいが、実際のところは長い名前になっており、どのようになるのか。
- (進行)事務局、お願いする。
- (事務局) 事務局としては、乗降場所が分かる名称が一番良いのではないかと考えている。正式名称と通称、どちらが皆様にとって親しみがあるのか検討しながら進めたいと思う。ただ、今の段階だと「本納ニュータウン」の方がピンとくる方が多いのではないかとは考えている。
- (進 行)現状は「本納ニュータウン」で周知し、入居者が増えてもう少し時間が経ってきてから変更を検討するということで、よろしいか。
- (委員) 承知した。
- (進行)他に何かあるか。よろしいか。

それでは、本日の会議をもって、本納小学校・新治小学校統合準備委員会は終了となる。委員の皆様には、貴重なご意見を頂戴し、心から感謝を申し上げる。今後とも本市の教育行政にご協力いただくようお願いする。

以上をもって、本納小学校・新治小学校統合準備委員会を閉会する。